
Ведомость площадок:
а – площадка с теневым навесом для детей 3-5 лет – S=180.50м2 1шт, см. лист пЗУ-15
Б – площадка с теневым навесом для детей 5-6,5 лет – S=180м2 2шт, см. лист пЗУ-16-17
В – Физкультурная площадка большая – S=251,1м2 – 1шт, см. лист пЗУ-14
к – Хозяйственная площадка – S=77м2 – 1шт
Н – спортивная площадка (существующая)

Уважаемые автовцы и
жители КировсКого района!
14 октября 2023 года очередной гру-

зовик с гуманитарной помощью прибыл 
в расположение нашего подшефного 
полка. СПАСИБО ВСЕМ, кто поучаство-
вал в этом сборе для мобилизованных 
из Санкт-Петербурга. Ребята получили 
крайне необходимые автозапчасти на 
военные автомобили УАЗ 452, наборы 
автоинструментов, строительные ин-
струменты и материалы, специальное 
оборудование, снаряжение, в том числе 
штурмовой защитный шлем со съемным 
пулестойким забралом и интегрирован-
ной системой установки дополнительного 
оборудования «ТОР-2», газовые балло-
ны, электротовары, медикаменты, аму-
ницию, подарочные наборы для именин-
ников, предметы личной гигиены, посуду, 
продукты, хоз.товары и многое другое. Но 
мы не останавливаемся. Собираем сле-
дующую партию груза. Воины-защитники 
ждут нашу поддержку.

Пожертвования можно перевести на 
карту Сбербанка 4276 1609 1017 1975 
(Светлана Алексеевна Г.). Пожертвования 
используются для закупки дорогостоящих 
позиций.

Пункт приема помощи в МО Автово: 
Санкт-Петербург, ул. Краснопутиловская, 
д. 27 (вход с ул. Маринеско между 8 и 12 
домами).Тел.: (812) 785-00-47.

Список крайне необходимых ребятам 
позиций:

ПервооЧереДное:
• Бензопилы (в т.ч. «Штиль 180» - 1 шт.);
• Автономные отопители на дизельном 

топливе;
• Болгарка D-125 мм диск.;
• Топоры, колуны для дров с длинной 

пвх-ручкой крепкие; 
• Молотки;
• Пена монтажная под пистолет +  

пистолет;
• Пленка армированная изоляционная 

толщиной не менее 200 мкм;
• Баннеры (баннерная ткань) можно б/у;
• Гвозди L-70, 150, 200, 250 мм (много);
• Скобы строительные 80*150 сталь 

(много); 
• Печи (буржуйки) с трубами;
• Масло для двухтактных двигателей; 
• Кабель СИП 2*16 (1000 м.);
• Диодные фонари красный свет на ли-

пучке (17 шт.)  ;
• Микроволновые печи (можно рабочие 

б/у - 2 шт.);
• Картриджи CF230A для принтера 

HP LASER JET PRO MFP M 227 SDN.
второстеПенное:
• Стельки войлочные (100 шт.);
• Одноразовая посуда (в т.ч. глубокие та-

релки, стаканы);
• Баллоны газовые туристические (цанга) 

220 гр.;
• Термобелье, утепленное нижнее белье;
• Термоноски, утепленные и  х/б носки 

длинные 27, 29, 31 размеры;
• Трусы БОКСЕРЫ от 48 размера;
• Перчатки тактические без пальцев 

защитного цвета.
расХоДниКи (требуются на постоян-

ной основе в большом количестве):
• Чай, КОФЕ растворимый;
• Заменитель сахара; 
• Растительное масло;
• Шоколад, сладости; 
• СИГАРЕТЫ+ табак курительный + таб.

бумага, машинка для закручивания сигарет, 
фильтры;

• Лампочки электрические обычные и 
энергосберегающие;

• Станки для бритья одноразовые.
Ребята всегда рады рукописным пись-

мам от вас, дорогие АВТОВЦЫ!
Депутаты мс мо автово
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наша победа!

https://vk.com/avtovojournal

Отсканируйте QR-код встроенной 
фотокамерой смартфона и переходите 

на страницу «АВ» ВКонтакте.

мастер изящныХ исКУсств 
Творчество виднейшего советского 
архитектора Евгения Адольфовича 

Левинсона тесно связано с историей 
Ленинграда и Автово. страница 3

старая Песня... о газе
Снова волнуют умы наших горожан
очередные изменения жилищного
законодательства, теперь в сфере

газоснабжения. страница 5

Обладатель Приза читательских симпатий II Санкт-Петербургского (международного) конкурса муниципальных газет (2002)=Лауреат III, IV, VII, XI и XXI Санкт-Петербургских (городских) конкурсов районных и муниципальных газет (2003, 2004, 2008, 2012 и 2022)

общество

Согласно имеющей-
ся у нас информа-
ции, после капи-

тального ремонта в здании 
разместится дошкольное 
отделение гимназии № 397  
им. Г.В. Старовойтовой. Дет-
ский сад предполагается об-
щего типа, преимущественно 
для детей, не нуждающихся 
в специальных условиях по-
лучения образования. Ре-
жим работы – полный день 
(12 часов).

Предусмотрено три груп-
пы: одна - младшая и сред-
няя дошкольная группа (3-5 
лет); две – старших и под-
готовительных группы (5-6,5 
лет). Наполняемость групп – 
до 25 человек (всего 75).

Запроектировано три 
помещения групповых с 
раздевалками, буфета-
ми и санузлами, а также 
музыкально-спортивный зал. 
В группе, находящейся на 
первом этаже, запланирова-
но устройство теплых полов.

Кроме того, в здании пред-
полагается оборудование до-
готовочного пищеблока (на 
полуфабрикатах), обеспечи-
вающего детей четырехразо-
вым питанием, а также меди-
цинского блока.

На первый этаж садика 
будет обеспечен беспрепят-
ственный доступ для мало-
мобильных групп населения.

Предусмотрена повышен-
ная категория надежности по 
электроснабжению. А на слу-
чай отключения центрально-
го горячего водоснабжения 
запроектирована установка 
резервных электрических во-
донагревателей.

Проект предполагает со-
хранение здания в существу-
ющем виде, без пристройки 
каких-либо новых помеще-
ний и объемов. Фасад сади-
ка не претерпит серьезных 
изменений: кирпичная клад-
ка останется открытой, без 
оштукатуривания или об-
шивки панелями, предусмо-
трено лишь восстановление 
поврежденных кирпичей и 
окраска фасадов, установка 
козырьков, замена дверных 
и оконных заполнений, эва-
куационных лестниц.

Запланировано и полное 
благоустройство территории, 
в том числе организация 
физкультурной площадки, 
трех детских игровых площа-
док, наружного освещения, 
а также озеленение участ-
ка новыми деревьями и ку-
старниками (туя, ива, клен, 
робиния, спирея, форзиция 
и т.д.). Существующий грунт 
будет заменен на плодород-
ную почву. 

Из моментов, которые не-
сколько смущают, разве что 
предполагаемый полный 

Денис
соКолюК

ДолгожДанная реКонстрУКция брошенного
ДетсКого саДа. детали проекта

Одно из подведомственных 
учреждений Комитета по гра-
достроительству и архитектуре 

Санкт-Петербурга, которое и разрабаты-
вало проект, предлагает на территории 
стадиона разместить крытый футболь-
ный манеж и спортивный комплекс с ле-
довым полем. Почти четверть территории 
земельного участка (ЗУ) зарезервировано 
под проезды и автостоянки. Стихийно об-
разовавшийся проезд с улицы Ивана Зуб-
кова предлагают узаконить, вырезав его 
из ЗУ, предназначенного для размещения 
объектов физической культуры и спорта.

Многие автовцы хотели бы видеть на 
месте «Корабела» классический стадион: 
футбольное поле, а вокруг него – беговые 
дорожки и трибуны для зрителей. Депу-
таты МС Автово также считают, что та-
кой вариант наиболее полно отвечал бы  
запросам подавляющего большинства 
жителей Автово. Но судя по заключению 
о результатах общественных обсужде-
ний, размещённом на сайте КГА (https://
kgainfo.spb.ru/41784/), открытых спортив-
ных площадок на данном ЗУ размещено 
быть не может из-за наличия санитарно-
защитной зоны. Разместить парковочные 
места для автомобилей ниже уровня по-
верхности земли, с целью повышения эф-
фективности использования территории 
стадиона по прямому назначению, невоз-
можно из-за ограничений территориаль-
ной зоны «ТР0-2», в которую входит ЗУ.

Конечно, и крытый футбольный манеж, 
и ФОК с ледовым полем найдёт своих 
посетителей, но так ли уж обязательно 
задавать именно такой вектор развития 
территории, покажет время и активность 
жителей.

глава мо автово илья шмаКов

в «ав» от 29 августа 
2023 года мы сообщали об 
объявлении конкурса на 
долгожданную реконструк-
цию брошенного детского 
садика на автовской ули-
це, дом 48. и вот, конкурс-
ные процедуры заверше-
ны, подрядчик определен, 
контракт на работы заклю-
чен. а значит, пора расска-
зать о деталях проекта.

снос всех без исключения 
существующих зеленых на-
саждений. Пожалуй, ценных 
деревьев и кустарников там 
практически нет, однако, как 
минимум, имеется прекрас-
ная взрослая ель.

Все работы по капиталь-
ному ремонту должны быть 
завершены до 30.09.2024.

Словом, вместо забро-
шенного здания, ставшего 
местом притяжения для ван-
далов и криминальных эле-
ментов, мы снова получим 
важный социальный объект, 
чего и добивались с жителя-
ми несколько последних лет.  

Депутат мс мо автово
Денис соКолюК

для тех, 
кто в автово

каждый день!

такими словами мо автово через 
социальные сети призывало жителей 
принять участие в общественных об-
суждениях проекта планировки квар-
тала, где находится стадион Корабел, 
проходивших на сайте Комитета по 
градостроительству и архитектуре 
(Кга). К сожалению, очень немногие 
смогли сформулировать и напра-
вить свои предложения и замечания. 
о причинах «пассивности» жителей 
при рассмотрении столь важного 
вопроса вернёмся в одном из сле-
дующих номеров «ав», а пока к сути 
проекта планировки территории.

илья шмаКов

друзья, хотите
 изменить автово? 

у вас есть прекрасная
          возможность!

Все глаВные  
ноВости аВтоВо,  

В том числе 
по реноВации.

телеграм-канал 
мо автово

}

}

актуально

Заказчик/Застройщик: 
Государственное бюджетное общеобразовательное учреждение гимназия 
№ 397 Кировского района, Санкт-Петербурга имени Г.В. Старовойтовой 
(ГБОУ гимназии № 397 им. Г.В. Старовойтовой)
Номер телефона: +7 (812) 417-52-15

Генеральный подрядчик: 
Общество с ограниченной ответственностью «ИнвестПром»
Руководитель проекта: Клейменов Евгений Юрьевич
Номер телефона: +7 922-150-47-49

Сроки строительства: 
Начало работ - Октябрь 2023 г.
Окончание работ - Сентябрь 2024 г.

Основание:
Контракт № 0172200002523000404-397 от 19.09.2023 (Идентификацион-
ный код закупки № 232780514940878050100100200014120243)

ПасПорт объекта
капитальный ремонт здания детского сада (дошкольное отделение)

ГбоУ гимназии № 397 им. Г.В. старовойтовой
по адресу: г. санкт-Петербург, улица автовская 48, лит. а



В стране есть деньги на до-
стойные пенсии – нет желания 
их платить, и у нас есть задача, 
чтобы такое желание возникло и 
такие решения были приняты.

УЧителям – зарПлатУ 
в 200% от среДней 

По регионУ
Судя по результатам опросов, 

проведенных изданием РБК, в 
России повсеместно не хватает 
учителей по математике, инфор-
матике, физике, русскому языку 
и учителей начальных классов. 
Причём острый дефицит кадров 
наблюдается не только в неболь-
ших регионах, где из-за большо-
го дефицита бюджета учителям 
выплачивают очень маленькие 
зарплаты. Учителя нужны в Мо-
скве, Санкт-Петербурге, Красно-
дарском крае, Тюменской и Че-
лябинской областях.

Наша партия «Справедливая 
Россия – Патриоты – За правду» 
предлагает: установить учите-
лям сокращенную рабочую не-
делю – не более 36 часов; пре-
доставлять отпуск не менее 48 
рабочих дней в году; разрешить 
досрочно уходить на пенсию: 
женщинам – в 55, мужчинам 
– в 60 лет; решить жилищную 

Мраморная мемориаль-
ная доска на фасаде 
содержит короткую био-

графию, достаточную для тех, кто 
ничего не знает об этом челове-
ке: «И.И. Газа. 5.I.1894 – 6.X.1933. 
Потомственный пролетарий – ра-
бочий путиловского завода. С 
14-ти лет вел революционную ра-
боту, помогая подпольной боль-
шевистской организации завода. 
В 1915 году арестован и сослан 
в штрафной батальон. 3.IV.1917 г. 
вступает на заводе в ряды боль-
шевистской партии. В Октябрь-
ские дни - красногвардеец, боец 
п у т и л о в с к и х 
боевых дружин. 
В Гражданскую 
войну – органи-
затор Путилов-
ского стального 
дивизиона и 
комиссар бро-
непоезда № 6. 
Награжден ор-
деном боевого 
Красного зна-
мени и золо-
тыми часами 
от В.Ц.И.К. С 
января 1926 
года – орга-
низатор К-ва 
В.К.П.(б) заво-
да «Красный 
п у т и л о в е ц » . 
Под руковод-
ством И.И. Газа 
краснопутилов-

ские большевики разгромили 
троцкистко-зиновьевскую оппо-
зицию на заводе. Газа – один из 
организаторов советского тракто-
ростроения на заводе. С ноября 
1928 года Иван Иванович – секре-
тарь Московско-Нарвского Райко-
ма В.К.П.(б) и с 1931 г. – секретарь  
Л.К. В.К.П.(б). Он являл собой при-
мер подлинного, кристаллически 
честного, последовательного боль-
шевика, стойко-
го проводника 
генеральной 
линии партии».  

Когда в се-
мье слесаря 
Путиловского 
завода, эстон-
ца по нацио-
нальности, ро- 
дился сын, его 
назвали Ива-
ном, подрос 
– отдали в шко-
лу, открытую 
в л а д ел ь ц е м 
завода Пути-
ловым для де-
тей рабочих. 
Мальчик был 
смышлёный, 

сти» не раз пи-
сали о нём, о его 
участии в револю-
ционной борьбе, 
подвигах в Граж-
данскую войну, о 
личных качествах 
руководителя и 
человека, благо-
даря которым 
Иван Иванович 
Газа пользовался 
доверием, ува-
жением и любо-
вью. Он стал сек- 
ретарём Москов-
ск о -Нарвск о го 
районного коми-
тета партии, и 
до смерти в 1933 
был секретарем 
горкома партии. 
Ему не было и 
сорока лет, когда 
он скончался.

Интересна памятная дос- 
ка на доме № 42 по Старо-
Петергофскому проспекту – не- 
обычная, выполненная мозаи-
кой. Само здание построено по 
проекту архитекторов Юлия и 
Александра Бенуа в стиле нео-
классицизма. После революции 
в нём разместился Нарвско-
Петергофский райисполком, 
различные организации. Позже 
одну из квартир предоставили 

Ивану Газа. Полученные в Граж-
данскую войну раны и лишения 
привели к значительному ухуд-
шению здоровья. И.И. Газа умер 
от туберкулёза в тридцать де-
вять лет.

Потрясённые жители Ленин-
града решили, что Марсово поле, 
где похоронены жертвы рево-
люции, примет и эту последнюю 
жертву. На лафете был установ-
лен гроб, белые лошади медлен-
но везли его, шли путиловцы, дру-
зья, семья. На траурном митинге 
выступил любимец ленинградцев 
С.М. Киров, потерявший друга. 
Было решено присвоить имя Ива-
на Газа построенному для рабочих 
клубу, позже названному дворцом. 

В те годы большое значение 
придавали скульптуре, которая 

На скульптурном фризе фасада 
Дворца культуры и техники имени 
Ивана Газа, закрытого зелёной 
строительной сеткой в ожидании 
реставрации, трудно рассмотреть 
высокую худощавую фигуру, но на 
фотографии Иван Газа мгновенно 
узнаваем, хотя фигура пострада-
ла от времени и погоды. 

Автор – скульптор Леопольд 
Августович Дитрих, создавший 
такую необычную иллюстрацию 
истории революционного движе-
ния рабочих Путиловского завода, 
всегда добивался полного сход-
ства. На третьем этаже два баре-
льефа, на которых тоже видим и 
бронепоезд, и бойцов. Не могу не 
поделиться своим возмущением 
по поводу плохого состояния и 
сохранности этих работ, которые 
находятся рядом со входом в Му-
зей Кировского завода. 

Скульптурное изображение 
Ивана Газа можно увидеть и в 
фонде этого музея. Скульптор 
Т.Ф. Линде (1893-1971).

В Музее политической исто-
рии России есть ещё одна работа 
Т.Ф. Линде «Комиссар Иван Газа», 
выполненная из гипса в 1955 году. 

тивизма ДК Газа, с другой сто-
роны, и такой отличающийся от 
всего привычного памятник ра-
боты Гликмана – что может быть 
более несовместимым! Спасал 
зелёный сквер, от которого оста-
лась небольшая часть. 

Г.Д. Гликман считал себя уче-
ником Л.А. Дитриха, работал в 
его мастерской. Именно Дитрих 
дал ему рекомендацию в члены 
Союза художников. 

Впечатление, что Гликман 
увеличил скульптурное изобра-
жение Ивана Газа на фризе, 
показав «через увеличитель-
ное стекло» привлекательный 
образ этого человека, чьё имя 
осталось на нашем дворце 
культуры и техники и на плите 
Марсова поля. 

ольга литвинова

ПослеДние ПоХороны на марсовом Поле

Девяносто лет назад про- 
шли последние похороны на 
марсовом поле. Это одно из 
самых известных мест Петер-
бурга, где горит вечный огонь, 
зажжённый от мартеновской 
печи Кировского завода. а по-
хоронен был в тот октябрьский 
день иван иванович газа, чьё 
имя носил старо-Петергофский 
проспект, и чьё имя осталось 
только в названии Дворца куль-
туры и техники.
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сергей миронов: «в стране есть деньги
на достойные пенсии – нет желания иХ Платить»

Фракция «сПравеД-
ливая россия –  
за ПравДУ» отказа-
лась голосовать за 
продление нынешних 
тарифов в социаль-
ный фонд. мы против 
регрессивной шкалы 
тарифов для  
пенсионных нужд. 

Все последние годы идёт 
последовательное на-
ступление на права пен-

сионеров. Сейчас пенсии быстро 
приближаются к порогу нищеты: 
если в 2020 году средняя пен-
сия превосходила прожиточный 
минимум на 65%, то в 2024 году 
отрыв составит лишь 61%, а в 
2025 году – 54%, и дальше всё 
будет снижаться. То есть добро-
совестно работал человек, имел 
высокую квалификацию или нет 
– скоро не будет иметь значения: 
все будут получать на пенсии 
минималку. 

«Нам цинично говорят, что 
если принять решение о плоской 
шкале взноса, то государству при-
дётся платить заоблачные пенсии 
менеджерам «Роснефти». Но те 
же самые чиновники-единороссы 
ввели правила, по которым в год 
можно заработать на пенсию не 
более 10 баллов. В то же время 
не учитывается трудовой стаж, 
превышающий 45 лет. Советские 
заработки рассчитываются с 
ограничением 1,2, чтобы, не дай 
бог, высокооплачиваемый рабо-
чий не получил высокую пенсию. 
И при этом работающий пенсио-
нер платит налоги, но не имеет 
с них ничего», – говорит лидер 
СРЗП Сергей Миронов. 

председатель 
социалистиче-
ской политиче-
ской партии
спРаВедлИВаЯ 
РоссИЯ –  
патРИотЫ –  
За пРаВдУ
Руководи-
тель фракции 
«спРаВедлИ-
ВаЯ РоссИЯ 
- За пРаВдУ» в 
Государственной 
думе Фс РФ 
VIII-го созыва

проблему педагогов, предо-
ставив им без очереди жильё 
социального найма.

«Но самое главное – это за-
работная плата. Наша партия 
настаивает на её радикальном 
увеличении. По нашему мнению, 
она должна составлять не менее 
200% от средней зарплаты регио-
на, в котором живёт и работает 
учитель. За счёт этих мер госу-
дарство сможет не только остано-

вить отток кадров, но и повысить 
престиж работы педагогов», – гово-
рит лидер СРЗП Сергей Миронов.

соцПаКет меДиКов 
Должен быть на Уровне 

ЧиновниКов!
Недавно в Минздраве заяви-

ли, что в России в целом доста-
точно врачей, но есть дефицит в 
отдельных регионах и по отдель-

легче от того, что где-то врачей 
меньше, чем в России? 

Как можно исправить ситуа-
цию? Наша партия «Справед-
ливая Россия – Патриоты – За 
правду» настаивает на том, что 
расходы на здравоохранение 
нужно увеличивать в реальных 
ценах и доводить до 7% ВВП. Но 
что мы видим вместо этого? 

Нехватка финансирования 
прямо сказывается на зарплатах 
врачей и, как следствие, на их 
дефиците – люди просто уходят 
в частные клиники. А ведь еще 
в 2012 году майские указы Пре-
зидента предусматривали зар-
плату врачей в размере 200% от 
средней по региону. Но сегодня 
они вынуждены перерабатывать 
в полтора раза, чтобы получить 
хотя бы близкую к этому сумму. 
Обещанные деньги врачи долж-
ны получать без переработок и 
совмещений, а соцпакет дол-
жен быть на уровне чиновников! 
Только в этом случае мы сможем 
покончить с нехваткой специали-
стов и гарантировать гражданам 
бесплатную и качественную ме-
дицинскую помощь.

Депутат мс мо автово 
святослав артюшин,

по материалам
сайта mironov.ru

общество

ным специальностям. Прежде 
всего радует, что в Минздраве 
наконец перестают измерять, 
как говорят, общую температуру 
по больнице и начинают призна-
вать проблему нехватки врачей. 
Это первый шаг на пути ее ре-
шения.  

У нас действительно число 
практикующих врачей больше, 
чем в некоторых странах Запа-
да. Но разве нашим гражданам 

Но самая удачная скульпту-
ра – памятник Ивану Газа пе-
ред зданием дворца культуры.  
Скульптор Г.Д. Гликман и архитек-
тор А.Я.Мачарет разместили его 
напротив проходной Кировского 
завода в 1962 году. Бронзовый 
большой бюст на очень высоком 
пьедестале из розового гранита 
как-то очень удачно вписался в, 
казалось бы, совершенно непод-
ходящее окружение. Предста-
вить практически копирующий 
мемориал Линкольну в Вашинг-
тоне наземный вестибюль стан-
ции метро «Кировский завод», 
напоминающей греческий храм, 
с одной стороны, и стоящее в 
глубине здание в стиле конструк-

учился прекрас-
но, но по совету 
отца поступил 
в техническое 
училище. На-
чав трудовую 
деятельность 
на Путиловском 
заводе, занялся 
и революцион- 
ной работой. 

Много книг 
написано об 
Иване Газа. Все 
они доступны 
для чтения. Да 
и на страницах 
газеты «Автов-
ские ведомо-

являлась средством пропаганды, 
наглядной агитацией. Скульптор 
Леопольд Августович Дитрих 
оформил фасад 60-метровым 
фризом, посвящённым револю-
ционной истории жителей района, 
рабочих Путиловского завода. 

После войны была утраче-
на часть фриза, но его элемен-
ты повторялись, что позволяло 
представлять и то, что не со-
хранилось. Ни одно десятиле-
тие рассматривали ленинградцы 
фриз, пока не началось его раз-
рушение. Но это в прошлом! На-
деюсь, откроется новая станция 
метро «Путиловская», и рестав-
раторы восстановят утраченные 
элементы фигур, приведут в по-
рядок территорию, газоны, поса-
дят сотни деревьев и кустарни-
ков вместо уничтоженных. 

дворец культуры имени И.И. Газа

памятник И.И. Газа

}
то есть добросо-

вестно работал че-
ловек, имел высокую 
квалификацию или нет 
– скоро не будет иметь 
значения: все будут 
получать на пенсии  
минималку.

}



ную и политичес- 
кую тематику. Рабо-
тая вместе с поэтом 
Юрием Багрицким, 
также револю- 
ционно настроен- 
ным евреем-одес- 
ситом, в Южном 
бюро Украинского 
отделения Рос- 
сийского теле-
графного агент-
ства, Евгений ри-
сует плакаты к его 
стихам. 

Находясь в во-
довороте культур-
ной жизни, Левин-
сон продолжал 
обрастать сетью 
знакомств. Его дру-
зьями становятся 
автор «Трёх толстя-
ков» Юрий Олеша, 
поэтесса Вера Ин-
бер и легендарная 
Рина Зелёная. 

С окончанием 
Гражданской войны 
появилась возмож-
ность продолжить 
получать образо-
вание. В 1923 году 

После демобилизации Ле-
винсон возвращается на Украи-
ну, где продолжает работать на 
театральном поприще: заведу-
ет театральной секцией в Вин-
нице и работает художником-
декоратором в театрах Одессы. 
Работая в Театре революцион- 
ной сатиры, Левинсон зани-
мался сценографией, расписал 
зрительный зал. Так же он был 
автором декораций в театре 
«Иструд». Газета «Известия» 
признавала успех молодого ху-
дожника на этом поприще. Вни-
мание к деталям, столь важное 
для декоратора, потом сильно по-
влияет на творчество архитектора 
Левинсона. И, безусловно, глав-

ным шедевром, 
в котором бу-
дет продумана 
каждая деталь, 
станет станция 
«Автово».

Т е м а т и к а 
творчества от-
вечала запро-
сам времени. 
Евгений Адоль-
фович иллю-
стрирует сказку 
«Что Февраль 
не доделал, а 
Октябрь сде-
лал», рисует 
сатирические 
карикатуры на 
антирелигиоз-

Евгений Левинсон родил-
ся 19 октября 1894 года 
в Одессе в семье врача. 

В раннем возрасте юный одес-
сит переехал в столицу Рос-
сийской Империи. С мая 1904 
года по октябрь 1906-го малень-
кий Левинсон воспитывается 
в училище-пансионе Приюта 
принца П.Г. Ольденбургского. 
Дисциплина в приюте царила 
казарменная, а при случае на-
рушителей ставили на колени 
на горох. Частенько таких нака-
заний удостаивался и будущий 
зодчий. Как он потом рассказы-
вал собственной супруге, же-
лание становиться на колени в 
дальнейшей жизни было отбито 
напрочь. Зато полезным оказа-
лось умение жить в коллективе. 
Преуспел мальчик и в физиче-
ских упражнениях.

После приюта ро-
дители перевели Ев-
гения в реальное учи-
лище Черняева, где он 
увлекся изобразитель-
ным искусством. Од-
новременно с учебой 
там Левинсон берет 
частные уроки по жи-
вописи и лепке. Среди 
его учителей — Иван 
Георгиевич Дроздов, в 
свое время учившийся 
у Репина. 

Наибольшее же 
влияние на Евгения 
оказал Иван Алексан-
дрович Фомин, вы-
ставку работ которого 
он посетил в те годы. 
Восхищение увиден-
ным определило в 
дальнейшем судьбу 
Левинсона.

Физически разви-
тый Евгений увлекся 
уже модным тогда 
футболом и успел 
поиграть в осеннем 
и весеннем кубках 
Петроградской 
ф у т б о л ь н о й 
лиги. 1914 год 
связал Левин-
сона с автов-
скими окрест-
ностями, т.к. 
на футбольном 
поле юноша 
п р ед с т а вл я л 
появившийся 
тремя годами 
ранее «Пути-
ловский кружок 
спортсменов-
л ю б и тел е й » . 
Команда эта, 
кстати, поме-
няв множество 
названий со-
хранилась до 
XXI века. До 2007 года суще-
ствовала команда «Алые па-
руса», а теперь «путиловская» 
(«кировская») команда объеди-
нена с футбольной командой 
Адмиралтейского района.   

Правда, уже в 1915-1916 
годах Левинсон переходит в 
«Павловско-Тярлевский кружок 
любителей спорта», почетным 
председателем которого был 
внук Александра II, великий 
князь Борис Владимирович. Из-
вестнейшим болельщиком клуба 
был писатель-классик Александр 
Иванович Куприн. Затем, посту-
пив в «Институт гражданских ин-
женеров», Левинсон выступает 
уже за институтскую футболь-
ную команду. Там же он заводит 
дружбу с Николаем Акимовым, 
который в дальнейшем станет 
легендарным театральным ре-

жиссером. Здесь же его сокурс-
ником станет выдающийся ре-
жиссер Сергей Эйзенштейн.

В безмятежные будни вмеши-
вается Первая мировая война. 
В 1916 году Евгений был моби-
лизован и направлен в Запасной 
батальон 180-го пехотного полка. 
Впрочем, приобретенные навы-
ки были востребованы и здесь. 
Левинсон в качестве художника-
декоратора работает в полковом 
театре. Войска в то время уже 
были деморализованы и легко 
поддавались революционной 
пропаганде. Способствовало это-
му и большое количество револю- 
ционно настроенной интелли-
генции в полку. В конечном сче-
те полк примкнул к восставшим 
частям петроградского гарнизона, 
что очевидно сформировало и по-
литически взгляды Левинсона.  

мастер изящных искусств

академиков дух 
«революционного 
романтизма». Дип- 
лом был защищен 
с отличием.

Левинсон на-
чинает работать 
в «Стройкоме» 
(который затем 
будет преобразо-
ван в Ленпроект) 
под руководством 
Льва Руднева — 
автора всемирно 
известного зда-
ния Московского 
государственного 

Денис 
мартьянов

А деньги, увы, приходилось 
зарабатывать художеством и 
графикой. 1920-е годы были 
временем безудержного прожек-
терства, но зарабатывать на ар-
хитектуре, строительстве было 
очень и очень сложно. Левин-
сон работал в т.ч. штатным кор- 
респондентом газеты «Красная  
Звезда» Политического управ-
ления Ленинградского военного 
округа, вернувшись к рисунку 
политических плакатов.  

Темой дипломной работы 
Левинсона, которую он защи-
щал в 1927 году, был приуро-
ченный к десятилетию Октября 
«Памятник-мавзолей деятелям 
Октябрьской революции». Па-
мятник задумывался на Пло-
щади Революции (нынешняя 
Троицкая площадь Петроград-
ской стороны, что рядом с Пет- 
ропавловкой). Проект включал 
большое внутренне простран-
ство, в котором на высокой сте-
не Левинсон предлагал высечь 
обращение к потомкам на манер 
эпитафий Луначарского на Мар-
совом поле. Евгению удалось 
не только создать интересное 
архитектурное решение, но и 
вписаться в характерный для 

18 октября станция метро 
«автово» вновь оказалась в 
центре обсуждений в сред-
ствах массовой информа-
ции. в социальных сетях из-
вестный предприниматель 
илон маск высоко оценил 
пост с фотографией автов-
ского хрустального зала, на 

100% согласившись с тем, что 
именно так и должны выгля-
деть станции подземки. сде-
лал это именитый американец 
накануне дня рождения автора 
подземного шедевра — евге-
ния адольфовича левинсона. 
и, надо признать, он был не 
первой заокеанской знамени-

тостью, которая сподобилась 
на такие комплименты в адрес 
советского зодчего. левинсон 
— модник в профессиональной 
жизни и в быту всегда тонко со-
четал веяния эпохи, классику и 
современные решения, доби-
вался успеха и оставил после 
себя заметное наследие.
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Из истории 
Автово

Левинсон вернулся в Петроград, 
став студентом Академии худо-
жеств. В годы когда революция 
охватила архитектурный мир, в 
Академии продолжали опираться 
на преемственность эпох. Евге-
ний Адольфович смог соединить 
в себе понимание новаторства и 
опору на традиции. 

Так получилось, что главным 
учителем Левинсона стал один 
из лидеров неоклассицизма 
Иван Александрович Фомин, 
чья выставка в своё время так 
поразила молодого Евгения. В 
дальнейшем жизнь свяжет их 
еще теснее.

Продолжение на стр. 4

университета. Одна из первых 
работ в Ленинграде (профи-
лакторий «Текстильщица» на 
проспекте Елизарова) была вы-
полнена вместе с Игорем Ива-
новичем Фоминым — сыном 
легендарного наставника Ле-
винсона, который, несмотря на 

десятилетнюю разницу в воз-
расте, стал не только надеж-
ным соратником, но и близким 
другом Евгения Адольфовича. 
Здание было выполнено в гос- 
подствовавшем тогда стиле 
конструктивизм. 

евгений адольфович левинсон

проект памятника-мавзолея
диплом е.а. левинсона

Проект дома 
на углу Песочной ул.
и Кронверского пр.

диплом
е.а. левинсона

дом Бассейного товарищества

е.а. левинсон - студент 1 курса 
Института гражданских инженеров (в первом ряду)

комплекс Бассейного товарищества. корпус 4

профилакторий «текстильщица». пр. елизарова, 32

левинсон и Рина Зеленая (в центре)

Иллюстрация сказки

Эскиз оформления сцены



мастер изящных искусствДенис 
мартьянов

Из истории 
Автово

1934 года. Примечательно, что в 
этой квартире с первых лет жила 
известная сейчас писательница 
Татьяна Толстая. В доме на Карпов-
ке хотел поселиться и Левинсон, но 
судьба его уберегла. Говорят, что 
всех жильцов, кроме дворников, 
арестовали уже к 1938 году, а суе-
верные люди, знавшие о том, что 
в строительстве использовались 
в т.ч. могильные плиты, увидели 
в этом судьбоносный знак.

Дом этот, кстати, стал един-
ственным, который удалось во-
плотить в полном соответствии 
с задумками архитектора. При-
мером того, как разбивались ар-
хитекторские мечты, является  ДК 
имени Ленсовета на Петроградке. 
В 1930-м году проект Левинсона 
побеждает на закрытом конкурсе.  
Задача была непростой. Участок 
был небольшим, да еще и требо-
валось встроить имевшееся на 
тот момент здание скетинг-ринга 
(катка). Проект был чрезвычайно 
сложным и должен был учиты-
вать требования, которые связа-
ны с необходимостью реализации 

В месте с Фоминым-
младшим они участвуют 
в конкурсных проектах 

жилмассивов. Один из наиболее 
ярких — жилмассив «Красный 
печатник» на всё той же площади 
Революции.

В 1927 году Левинсон завер-
шает начатую другими архитекто-
рами постройку очень заметного 
дома-квартала на углу современ-
ной улицы Некрасова и Грече-
ского проспекта. Этот комплекс 
в стиле модерн начали строить 
еще до Первой мировой, и это 
единственное здание в Петербур-
ге с ассирийскими мотивами в де-
коре. Корпус 4 комплекса Бассей-
ного товарищества, сделанный 
Левинсоном, выглядит несколько 
проще, и в нем чувствуется рука 
мастера-конструктивиста.

В 1929 году Левинсон, тогда 
еще мало известный, победил 
в конкурсе на застройку участка 
на углу Песочной улицы и Ка-
менноостровского проспекта. Из-
начальный проект был серьезно 
переработан, исчезло закругле-
ние углового объема, фасад стал 
более симметричным. Здание 
отлично вписалось в застройку 
Петроградской стороны, а сам 
Левинсон смог вместо присуж-
денной премии получить от нар-
комата торговли, который высту-
пал заказчиком дома, квартиру в 
нём. Прожил он в ней до конца 
1960-х годов. 

В январе 1930 года был объяв-
лен конкурс на проект планиров-
ки первого социалистического го-
рода за полярным кругом «Новый 
Мурманск». В конкурсе приняло 
участие 18 проектов, шесть из ко-
торых были удостоены премии, а 
коллектив Левинсона занял пер-
вое место. 

Это был интересный проект с 
точки зрения идеологии архитек-
туры. Дома с индивидуальными 
квартирами признавались бур-
жуазным пережитком, а на сме-
ну им приходили дома-коммуны 
с яслями, детскими садами, 
универмагами, столовыми и 
фабриками-кухнями, лекториями, 
гимнастическими залами и т. д.

Однако проект разбился об 
экономические реалии. Радикаль-
ный и затратный (как и остальные 
премированные проекты) он так 
и не был реализован. Впрочем 
идея «Нового Мурманска» жива 
и сейчас. Правда, реализовывать 
ее будут уже совсем другие про-
жектеры.

Тандем Левинсона и Фомина 
был очень органичным. В твор-
ческой плоскости доминировал 
более старший Левинсон. В 
прагматических повседневных 
делах, отношениях с заказчи-
ками всё было отдано на откуп 
Фомина. Но важно, что это был 
дуэт единомышленников, очень 
близких в своем художествен-
ном видении.

Именно этому тандему уда-
лось спроектировать невероятно 
успешный с точки зрения архи-
тектуры проект — Первый жилой 
дом Ленсовета на реке Карповке. 
Но первоначальные отзывы на 
проект не были однозначными. 
Например, в «Архитектурной га-
зете» писали, что дом показате-
лен в плане «формалистических 
вывихов». Однако история рас-
ставила всё по местам.

Увидев как раз этот проект, 
знаменитый американский архи-
тектор (создатель «органической 
архитектуры» и самый влиятель-
ный зодчий в США) Фрэнк Ллойд 
Райт сказал, что Левинсон в Аме-
рике стал бы миллионером. Кста-
ти, родной брат Евгения Адоль-

фовича жил как раз в Нью-Йорке. 
Но Евгений Левинсон оставался 
советским патриотом.

Дом на Карповке выполнен в 
стиле ленинградского ар-деко, 
который в отличие от московских 
стилей считается более мягким 
авангардом. Здание отличает 
пластичная композиция, соче-
тание монументальности из-за 
близости Кировского (Каменно- 
островского) проспекта с «тепло-
той и интимностью» изгибающей-
ся реки Карповки. Громадные для 
того времени размеры здания 
были обличены в весьма живо-
писную, лиричную форму.

Впрочем, Левинсон признавал 
и некоторые ошибки, допущен-
ные при проектировании дома 
на Карповке. Не оправдали себя 
внешние железобетонные лест-
ницы и расположенный на крыше 
солярий — эта идея в тогдашнем 
Ленинграде оказалась не жизне-
способной.

Дом в принципе резко отличал-
ся от концепции домов-коммун 
для рабочих, и квартиры в нем 
включали встроенную мебель, 
спальни и даже комнаты для до-
машних работников, т. е. совет-
ской прислуги.

В дом на Карповке хотел пе-
реехать Сергей Миронович Ки-
ров, чтобы иметь тут гарсоньер-
ку, «квартиру холостяка», дабы 
встречаться там с женщинами.  

От Левинсона Первый секретарь 
Ленинградского обкома требовал, 
чтобы в стены квартиры были 
вмонтированы стеклянные аква-
риумы. Однако как выяснилось 
потом, уже на этапе строитель-
ства туда установили и прослуш-
ку. Заселиться в новую квартиру 
Киров не успел — ленинградский 
ловелас был убит 1 декабря 

это сокращало бы размеры и без 
того небольшого фойе. Идею не 
реализовали. Не был построен 
спортивный комплекс с бассей-
ном. В углу согласно проекту 
акцент делался на 50-метровой 
башне, которая должна была 
объединить две части здания и 
создавала  эмоциональную выра-
зительность. Любовь к башенкам 
высмеивалась в документальных 
фильмах в хрущевское время, но 
и в сталинское время воплотить 
в жизнь такое «архитектурное из-
лишество» удавалось не всегда. 
Конструктивистскую башню силь-
но урезали, и это было настолько 
болезненно для Левинсона, что 
даже спустя 30 лет он обращал-
ся с письменным заявлением с 
просьбой достроить башню. Увы, 
услышан он не был. Да и сейчас 
среди специалистов встречается 
мнение, что это бы не спасло не 
самый удачный проект. Однако ка-
кие бы споры не велись о фасаде 
здания отрицать шедевральность 
театрального зала сложно.

В эти годы Евгений Адольфо-
вич начинает преподавательскую 
деятельность (сначала в ЛИСИ, а 
затем в Академии художеств). 

А за окном со смертью Киро-
ва меняется эпоха. Революцио- 
неры-ленинцы уступают место 
имперцам-сталинцам. Смена ак-

центов во власти, новые идео-
логические установки требуют 
размежевания с прежним рево-
люционным наследием. Симво-
лично, что именно в 1937 году 
на I съезде советских архитекто-
ров конструктивизм осудили как 
«модное западное поветрие, чуж-
дое социалистическому обще-
ству». Конструктивизм отменили 
и забыли. 

Для некоторых мастеров кон-
структивизма это стало творче-
ским приговором. Александр Сер-
геевич Никольский, тот самый, 
что перестроил Путиловскую 
церковь в клуб завода «Красный 
путиловец», фактически ото-
шел от дел. Зато для Левинсо-
на, унаследовавшего академизм 
Фомина-старшего, смена архи-
тектурной идеологии открыва-
ла лишь больший простор для 
реализации идей.

Однако воплощать смену 
стиля пришлось прямо на ходу. 
Ярким примером этого стала ра-
бота Левинсона и Фомина над 
проектом гостиницы «Интурист» 
на Петровской набережной. 
Задуманный проект конструк-
тивисткого здания был пере-
смотрен в целях более гармонич-
ного встраивания в окружающий 
исторический ансамбль. Здание 
было достроено до седьмого 
этажа, когда проект останови-
ли. Снова смена концепции! Из 
гостиницы здание должно было 
стать жилым домом Народного 
комиссариата Военно-морского 
Флота. В оформление включают 
дополнительный декоративный 
элемент. В результате вместо 
динамичной гостиницы получил-
ся монументальный и величе-
ственный образчик сталинского 
неоклассицизма.

Новая эпоха открывала для Ле-
винсона новые художественные 
перспективы, и чуткий к веяниям 
архитектурной моды мастер был 
готов этим вызовам времени. Но 
об этом — в следующий раз!

пРодолжеНИе следУет...
Депутат мс мо автово

Денис мартьянов

и.и.Фомин и 
е.а.левинсон 

Карикатура

захарьина н. 
Прибульский а. 
шуточный портрет
е.а. левинсона
1959 год

игорь иванович Фомин 
(1904−1989) — член-корреспон-
дент академии художеств ссср 
(1979), член-корреспондент 
академии архитектуры ссср 
(1941-1955), действительный 
член академии строительства 
и архитектуры ссср (1951-63), 
народный архитектор ссср 

(1971), доктор архитектуры 
(1943), профессор (1946).

государственные награды: 
ордена ленина (1957), «знак По-
чёта» (1966), Кирилла и мефо-
дия I степени (1973, народная 
республика болгария), трудо-
вого Красного знамени (1974), 
Дружбы народов (1984). 

Продолжение.
Начало на стр. 3
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е.а. левинсон и И.И. Фомин, 1932

дом на петровской набережной
 Фото: стивен миллер, 1984 г.дом на набережной карповки

проект жилого дома на карповке

жилой дом ленсовета
на набережной реки Карповки.
адрес: наб. Карповки, 13. 
Дворовый фасад. 1931-1933 гг.
архитекторы: е.а. левинсон и 
и.и. Фомин.

театральных пред-
ставлений. И здесь 
прежний опыт Ле-
винсона был весь-
ма кстати.

Евгений Адоль-
фович планировал 
создать в здании 
насыщенную воз-
духом лоджию, но 

Зал дк имени ленсовета

дк имени ленсовета. проект

Проект архитекторов е.а. левинсона и в.о. мунца

Дворец культуры  
имени ленсовета, рас-
положенный в санкт-
Петербурге по адресу 
Каменноостровский 
проспект, дом 42. 
здание является па-
мятником архитектуры 
эпохи конструктивизма.
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собрания собственников 
жилых помещений. Одно 
из таких собраний состоя-
лось 8 ноября 2023 года 
во дворе 12 дома по улице 
Краснопутиловская. Я лично 
на нём присутствовал. Вре-
мя собрания было выбрано 
крайне неудачно – 18.00. 
Середина рабочей недели – 
многие люди работают или в 
этот момент едут с работы. 
В итоге от домов пришли на  
собрание представители ме-
нее 10 % от числа квартир 
в них. От некоторых домов 
пришли жители, которые ни-
когда не видели своих пред-
седателей по управлению 
МКД, которых также не было 
на собрании. Представители 
АО «Строитель», которые 
организовали данное собра-
ние, не могли сказать этим 
жителям, кто у них являет-
ся председателем МКД. Эту 
достаточно сложную тему 
дальше развивать не будем, 
вернемся к газу.

Как было сказано предста-
вителями АО «Строитель» 
полномочия от жителей на 
заключения договора на 
техническое обслуживание 
ВКТО с ГРО «ПетербургГаз» 
им не очень нужны, так как 
это еще одна лишняя пробле-
ма для управляющей компа-
нии. Им проще, если жители 
сами заключат (от своего 
имени такие договоры) или 
все останется как есть. Газ в 
квартиру поставляться будет, 
если что сломается, сотруд-
ники ГРО «ПетербургГаз» 
придут и починят (за деньги 
или бесплатно). Собрание 
они вынуждены проводить по 

указанию сверху. Им надо 
отработать распоряжение. 
В конце собрания пред-
ставители управляющей 
компании раздали части 
жителей подписные листы, 
чтобы они опустили их в поч- 
товые ящики своих домов, 
так как подписывать, по 
сути, было не у кого (если 
брать все дома, приглашён-
ные на собрание), и многие 
жители, которые пришли на 
собрание, просто это не хо-
тели делать.

Тарифа на такое обслу-
живание ещё нет. Сколько 
дополнительно за такую 
услугу придется платить в 
месяц – никто не знает. Но 
устойчивое желание у чи-
новников собрать деньги 
с населения есть. Ввести 
такую строчку в квитанцию 
без подписей жителей они 
пока не могут.

Итог небольшой дискус-
сии на собрании в этот вечер 
среди жителей следующий. 
Оставить всё как есть. Если 
хотят представители ГРО 
«ПетербургГаз» заключить 
такой договор с жителями, 
тогда им надо всё чётко объ-
яснить жителям, особенно, 
какие плюсы будут получать 
жители за дополнительную 
оплату. Пока только неясная 
перспектива за дополни-
тельные 250-300 рублей (это 
цена тарифа за обслужива-
ние, которая обсуждается) 
в месяц в квитанцию за газ. 
Эти деньги для жителей в 
условиях инфляции лишни-
ми сейчас не будут!

Депутат мс мо автово
вадим ДавыДов

Вкратце – потреби-
телей обязали за-
ключить или пере-

заключить (если таковой 
имеется) Договор на техни-
ческое обслуживание (ТО) га-
зового оборудования. Обслу-
живание будет осуществлять 
специализированная газо- 
распределительная органи- 
зация. В Санкт-Петербурге  
такой организацией стала 
ГРО (ООО) ПетербургГаз 
(https://peterburggaz.ru/).

Договор предполагает взи-
мание платы с потребителей 
за ТО. Ну, а кто откажется 
перезаключать – «ОТКЛЮ-
ЧИМ ГАЗ»!

Как нам разъясняют чинов-
ники и депутаты Государствен-
ной Думы РФ, все поправки 
внесены в законодательство 
исключительно с целью забо-
ты о безопасности граждан. 
Однако возникает закономер-
ный вопрос, почему в очеред-
ной раз за наш счет?

Газ – национальное до-
стояние. По сути мы и так 
платим за наше народное 
национальное достояние. 
Но, видимо, по мнению мо-
нополистов, платим недо-
статочно. При этом, согласно 
сведений, опубликованных в 
открытых источниках, лишь 
51 процент акций ПАО «ГАЗ-
ПРОМ» принадлежит госу-
дарству. Вопрос, кто осталь-
ные акционеры?

Скорее всего, именно в 
интересах этих акционеров 
в Методических указаниях 
Минстроя России при расче-
те платы за ТО неоднократно 
упоминается «РАЗМЕР ПРИ-
БЫЛИ». Она заложена во 
все формулы расчета.

Частные предприятия 
в сфере ЖКХ, которым по 
сути является также и ООО 
«ПетербургГаз», как мы все 
успели убедиться, нацелены 
в основном не на улучшение 
жизни населения, а на извле-
чение прибыли. 

Думаю, что бесконечное 
повышение тарифов, обре-
менение населения новыми 
платежами и разгоняющая-
ся инфляция, провоцируют 
социальную напряженность, 
ухудшают условия жизни 
простых людей, нарушают 
основы Конституции. 

старая Песня... о газе
Все материалы и докумен-

ты, а также докладная запи-
ска с анализом ситуации, к 
которой приведут внесенные 
поправки в Законодательство 
о газоснабжении, переданы 
20.10.2023 года депутатами 
МО Автово Председателю 
партии СРЗП С.М. Миронову 
во время его делового визита 
в Санкт-Петербург.

Ну а теперь, наверно, не-
много сухого юридического 
языка.

В связи со вступлением в 
силу с 1 сентября 2023 года 
поправок в Федеральный 
закон «О газоснабжении в 
РФ», Жилищный кодекс РФ 
и Правила пользования га-
зом № 410, в СМИ, а также 
на официальных ресурсах 
ООО «Газпром межрегионгаз 
Санкт-Петербург» появилась 
информация о необходимости 
перезаключения договоров 
техобслуживания газового 
оборудования в многоквар-
тирных и частных домах.

Газовое оборудование в 
многоквартирных домах за-
конодатель разделил на две 
категории. ВНУТРИДОМО-
ВОЕ газовое оборудование 
(ВДГО) - это общее имуще-
ство собственников помеще-
ний (газопроводы от места 
присоединения к сети газо-
распределения до запорного 
крана к внутриквартирному 
газовому оборудованию: в 
том числе стояки в доме, кра-
ны, расположенные в подъез-
де) и ВНУТРИКВАРТИРНОЕ 
газовое оборудование (ВКГО) 
– газопровод многоквартир-
ного дома, проложенного от 
запорного крана, располо-
женного на ответвлениях к 
внутриквартирному газовому 
оборудованию до бытового 
газоиспользующего оборудо-
вания размещенного внутри 
помещения (плита, колонка, 
водонагреватель и т. д.).

Согласно поправок, услуга 
газоснабжения потребителям 
будет предоставляться лишь 
при условии обязательного 
осуществления техническо-
го обслуживания и ремонта 
ВДГО и ВКГО. 

Договоры о техническом 
обслуживании ВДГО и ВКГО, 
заключенные до 01.09.2023, 
должны быть перезаключены 
до 01.01.2024 года. 

В статье 157.3 Жилищно-
го кодекса РФ обязанность 
по заключению договора с 
обслуживающей организа-
цией по ВДГО возложена на 
управляющие организации, 
ТСЖ, ЖСК и т.п., а вот до-
говора по обслуживанию 
ВКГО необходимо заключить 
самим собственникам, либо 
нанимателям помещения, 
если общим собранием соб-

ственников помеще-
ний в данном много-
квартирном доме не 
принято решение об 
определении лица, 
которое от имени 
указанных собствен-
ников и нанимателей 
уполномочено на за-
ключение договора о 
техническом обслу-
живании внутриквартирно-
го газового оборудования в 
многоквартирном доме.

Стоимость услуг по тех-
ническому обслуживанию 
ВДГО индивидуальных жи-
лых домов и ВКГО в много-
квартирных домах будет 
определяться в соответствии 
с Методическими указания-
ми, утвержденными Мин-
строем России (Приказ Мин-
строя России от 29.05.2023  
N 387/пр «Об утверждении 
Методических указаний по 
расчету размера платы за 
техническое обслуживание 
внутриквартирного газового 
оборудования в многоквар-
тирном доме, а также за 
техническое обслуживание 
внутридомового газового обо-
рудования в жилом доме»).

Сумма, технического об-
служивания, судя по всему, 
рассчитывается для ВКГО, 
исходя из установленного в 
помещении газового обору-
дования.

На сайте ГРО «Петербург-
Газ» уже размещен типовой 
Договор (https://peterburggaz.
ru/upload/documents/form_
dogovor_TO_VKGO_2024.
pdf), который обязывают за-
ключить потребителей. К со-
жалению, в данный Договор 
«запамятовали» включить 
минимальный перечень услуг 
по техническому обслужива-
нию и ремонту ВДГО и ВКГО, 
содержащийся как в Поста-
новлении Правительства РФ 
от 14 мая 2013 г. N 410 «О ме-
рах по обеспечению безопас-
ности при использовании и 
содержании внутридомового 
и внутриквартирного газового 
оборудования», так и в Ме-
тодических указаниях (при-
каз Минстроя от 29.05.2023 
N387/пр).

минимальный перечень 
работ по то проточного во-
донагревателя (колонки)

1. Визуальная проверка 
целостности и соответствия 
нормативным требованиям 
(осмотр) газопровода и газо-
вого проточного водонагре-
вателя (колонки). Проверка 
наличия паспорта газового 
проточного водонагревателя 
(колонки). Проверка надеж-
ности крепления газового 
проточного водонагревателя 
(колонки) к стене.

2. Визуальная проверка 
наличия свободного досту-
па (осмотр) к газопроводу и 
газовому проточному водо- 
нагревателю (колонке).

3. Визуальная проверка 
состояния окраски и крепле-
ний газопровода (осмотр).

4. Проверка герметично-
сти соединений и отключаю-
щих устройств (приборный 
метод, обмыливание).

5. Разборка и смазка кра-
нов на газовом проточном 
водонагревателе (колонке) 
(если это предусмотрено до-
кументацией завода изгото-
вителя). Проверка плавности 
и легкости вращения крана га-
зовой части водонагревателя 
и надежности фиксирования 
его в положении «закрыто». 
Проверка работоспособно-
сти вентиля холодной воды, 
плотности водоподводящих 
коммуникаций при закрытых 
кранах водозабора. Провер-
ка герметичности водяного и 
газового блоков.

6. Проверка работоспо-
собности устройств, по-
зволяющих автоматически 
отключить подачу газа при 
отклонении контролируемых 
параметров за допустимые 
пределы, ее наладка и регу-
лировка.

7. Регулировка процесса 
сжигания газа на всех режи-
мах работы, очистка горелок 
от загрязнений,

8. Проверка наличия тяги в 
дымовых и вентиляционных 
каналах, состояния соеди-
нительных труб с дымовым 
каналом.

9. Инструктаж потреби-
телей газа по безопасному 
использованию газа при удо-
влетворении коммунально-
бытовых нужд.

10. Оформление результа-
тов работ.

Данные работы должен 
производить слесарь по экс-
плуатации и ремонту внутри-
домового газового оборудова-
ния 5 разряда и находиться у 
Вас в квартире, согласно тем 
же Методическим указаниям, 
не менее 2 часов.

минимальный перечень 
работ по то плиты газо-
вой:

1. Визуальная проверка 
целостности и соответствия 
нормативным требованиям 

Диана
бонДаренКо

снова волнуют умы на-
ших горожан очередные 
изменения жилищного за-
конодательства, теперь в 
сфере газоснабжения.

(осмотр) газовой 
плиты. Проверка 
наличия паспорта 
газовой плиты. Про-
верка исправности 
духового шкафа, 
плотности закрытия 
дверцы.

2. Визуальная 
проверка наличия 
свободного доступа 

(осмотр) к газопроводу и 
газовой плите, в том чис-
ле проверка надежности 
крепления стола к корпусу 
плиты, отсутствия меха-
нических повреждений ре-
шетки стола, исправности 
духового шкафа.

3. Визуальная проверка 
состояния окраски газопро-
вода и креплений газопрово-
да (осмотр).

4. Проверка герметично-
сти соединений и отключаю-
щих устройств (приборный 
метод, обмыливание). При 
необходимости устранение 
утечки газа.

5. Разборка и смазка кра-
нов на газоиспользующем 
оборудовании (если это 
предусмотрено документа-
цией завода изготовителя). 
В том числе проверка плав-
ности и легкости вращения 
кранов плиты и на отпуске, 
надежности фиксирования 
их в положении «закрыто» 
и «малое пламя» (при на-
личии).

6. Проверка работоспо-
собности устройств, по-
зволяющих автоматически 
отключить подачу газа при 
отклонении контролируемых 
параметров за допустимые 
пределы, ее наладка и ре-
гулировка, в том числе про-
верка автоматики зажигания 
горелок, вращения вертела 
(при наличии).

7. Регулировка процесса 
сжигания газа на всех режи-
мах работы, очистка горелок 
от загрязнений.

8. Проверка наличия тяги 
в вентиляционном канале.

9. Инструктаж потреби-
телей газа по безопасному 
использованию газа при удо-
влетворении коммунально-
бытовых нужд.

10. Оформление резуль-
татов работ.

Время обслуживания че-
тырехгорелочной газовой 
плиты – 1 час.

То есть, если Ваша квар-
тира оборудована газовой 
колонкой и газовой плитой, 
слесарь должен производить 
обслуживание указанного 
оборудования не менее трех 
часов.

заместитель 
главы мо автово

Диана бонДаренКо

Это достаточно баналь-
ная фраза давно ходит по 
коридорам различных струк-
тур, которые занимаются 
обслуживанием наших до-
мов. В очередной раз кто-то 
от высших чиновников при-
думал, что неплохо бы со-
брать с жителей еще деньги 
за техническое обслужива-
ние газового оборудования, 
которое стоит в наших квар-
тирах. В чём будет заклю-
чаться это обслуживание 
(кроме осмотра, который 
можно визуально сделать 
самостоятельно, и по запа-
ху понять, есть утечка газа 
или нет)? На этот вопрос от-
ветить никто не может.

В соответствии с тем, что 
у нас сейчас есть, соглас-
но старым договорам, все 
установки газового оборудо-
вания в квартирах, которые 
находятся в собственности, 
кроме замены трубопрово-
да, осуществляются за счёт 
собственника. Также как и 
замена счётчика газа, плиты 
и газовой колонки. Возника-
ет вопрос: что ещё тогда 
можно придумать? Прихо-
дить раз в шесть месяцев 
и всё фотографировать? 
Жильцы и сами это смогут 
сделать! По причине того, 
что жители к таким инициа-
тивам со стороны чиновни-
ков, которые в большинстве 
своем представляют Пра-
вящую партию, интереса 
не проявили, это обязали 
реализовать управляющую 
компанию.

Итогом таких действий 
стали объявления на на-
ших домах о проведении 

газ... КаК много в Этом слове

Дело в том, что в на-
стоящее время уча-
сток улицы Червон-

ного Казачества, о котором 
идет речь, полностью лишен 
пешеходных переходов, 
что создает трудности для 
людей, которые идут Крас-
нопутиловской из Автово в 
сторону железнодорожных 
переездов и с улицы Кубин-
ской, а также проспекта На-
родного Ополчения.

Муниципальное обра-
зование Автово уже об-
ратилось в «Дирекцию по 
организации дорожного дви-
жения Санкт-Петербурга» 
по вопросу обустройства 
либо нерегулируемого пе-
шеходного перехода, либо 
перехода со светофором, 
оборудованным вызывной 
кнопкой.

Из полученного ответа мы 
узнаем, что устройство пе-
шеходного перехода через 
проезжую часть ул. Червон-
ного Казачества в настоя-
щее время не представля-
ется возможным по причине 
отсутствия обустроенного 
перехода через железно-
дорожные пути, а также по 
причине отсутствия тротуа-
ров на нечетной стороне 
улицы Червонного Казаче-
ства. Для решения данных 
вопросов требуется прове-
дение работ по реконструк-
ции улицы и строительство 
тротуаров. Это возможно 
выполнить в составе работ 
по ремонту или реконструк-
ции улицы.

Глава местной админи-
страции Автово Алан Ке-
саев просит руководство 
комитета по транспорту за-
планировать и осуществить 
необходимое проектирова-
ние тротуаров на нечетной 
стороне улицы Червонного 
Казачества, а также обу-
строенного перехода через 
железнодорожные пути на 
улице Краснопутиловской. 
Кроме того, запланировать 
проведение работ по строи-
тельству на соответствую-
щих участках дорог тротуа-
ров на нечетной стороне 
улицы Червонного Казаче-
ства, а также обустроенного 
перехода через железнодо-
рожные пути на улице Крас-
нопутиловской на соответ-
ствующем участке.

С нетерпением ждем 
реакции представителей ис- 
полнительной власти на 
наше обращение. 

Депутат мс мо автово
святослав артюшин

глава местной адми-
нистрации автово алан 
Кесаев обратился к пред-
седателю Комитета по 
развитию транспортной 
инфраструктуры санкт-
Петербурга александру 
Федотову по вопросу обу-
стройства пешеходного 
перехода на улице Чер-
вонного Казачества на 
пересечении указанной 
улицы и улицы Красно-
путиловской. Этого очень 
ждут наши жители.  

святослав 
артюшин

Уважаемый Алан Владимирович!

Главе местной 
администрации
МО МО Автово

А.В. Кесаеву

Санкт-Петербургское  
государственное казенное учреждение

ДиреКция пО ОрГАнизАции 
ДОрОжнОГО ДВижения  

САнКт-петербУрГА
192019, г. Санкт-Петербург, 

ул. Хрустальная, д. 22, лит. А. 
http://www.gudodd.ru

№ 01-11756/23-0-0  
от 09.08.2023

Рассмотрев Ваше обращение по вопросу 
устройства пешеходного перехода на пересече-
нии ул. Червонного Казачества с Краснопутилов-
ской ул. в Кировском районе Санкт-Петербурга, 
Санкт-Петербургское государственное казенное 
учреждение «Дирекция по организации дорожно-
го движения Санкт-Петербурга» сообщает, что по 
причине отсутствия тротуаров на нечетной сторо-
не ул. Червонного Казачества, а также отсутствия 
обустроенного перехода через железнодорожные 
пути, устройство пешеходного перехода через про-
езжую часть ул. Червонного Казачества не пред-
ставляется возможным до выполнения работ по 
реконструкции улицы и строительства тротуаров.

Мероприятия по вопросу изменения планиро-
вочного решения возможно выполнить в соста-
ве работ по ремонту или реконструкции улицы. 
Осуществление дорожной деятельности в части, 
касающейся проектирования, строительства, ре-
конструкции, капитального ремонта и ремонта 
автомобильных дорог общего пользования ре-
гионального значения, относится к компетенции 
Комитета по развитию транспортной инфра-
структуры Санкт-Петербурга, в соответствии с по-
становлением Правительства Санкт-Петербурга 
от 29 июня 2010 г. № 836 «О мерах по совершен-
ствованию государственного управления в обла-
сти благоустройства и дорожного хозяйства».

заместитель
директора                                       А.С. Мацарин

Уважаемый Александр Михайлович!
В адрес органов местного самоуправления 

МО Автово поступают обращения жителей МО 
Автово по вопросу о необходимости обустрой-
ства пешеходного перехода на улице Червонного 
Казачества на пересечении указанной улицы и 
улицы Краснопутиловской. В настоящее время 
участок улицы Червонного Казачества, о кото-
ром идет речь, полностью лишен пешеходных 
переходов, что создает трудности для людей, 
следующих по улице Краснопутиловской из 
Автово в сторону железнодорожных переездов и 
улицы Кубинской, а также проспекта Народного 
Ополчения.

С учетом вышеизложенного, а также фак-
та отсутствия в непосредственной близости от 
указанного места пешеходных переходов, МО 
Автово обратилось в Санкт-Петербургское го-
сударственное казенное учреждение «Дирекция 
по организации дорожного движения Санкт-
Петербурга» по вопросу обустройства нерегу-
лируемого пешеходного перехода на улице Чер-
вонного Казачества на пересечении указанной 
улицы и улицы Краснопутиловской с нанесени-
ем дорожной разметки, либо организовать обо-
рудование пешеходного перехода со светофором, 
оборудованным вызывной кнопкой.

Согласно полученного ответа (копию при-
лагаю) устройство пешеходного перехода через 
проезжую часть ул. Червонного Казачества в на-
стоящее время не представляется возможным по 

председателю 
Комитета 
по развитию 
транспортной 
инфраструктуры
Санкт-петербурга

А.М. Федотову

Санкт-Петербург

МеСтнАя АДМиниСтрАция 
МУниципАльнОГО 

ОбрАзОВАния 
МУниципАльный 
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198152, Санкт-Петербург,  

ул. Краснопутиловская, д. 27, 
тел./факс: (812) 785-00-47,  
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№ 2190 от 10.10.2023

причине отсутствия обустроенного перехода че-
рез железнодорожные пути, а также по причине 
отсутствия тротуаров на нечетной стороне ули-
цы Червонного Казачества. Для решения данных 
вопросов требуется проведение работ по рекон-
струкции улицы и строительство тротуаров, что 
возможно выполнить в составе работ по ремонту 
или реконструкции улицы.

Принимая во внимание изложенное, а так-
же то обстоятельство, что осуществление до-
рожной деятельности в части, касающейся 
проектирования, строительства, реконструкции, 
капитального ремонта и ремонта автомобиль-
ных дорог общего пользования регионального 
значения относится к компетенции Комитета по 
развитию транспортной инфраструктуры Санкт-
Петербурга в соответствии с постановлением 
Правительства Санкт-Петербурга от 29.06.2010 
№ 836 «О мерах по совершенствованию государ-
ственного управления в области благоустройства 
и дорожного хозяйства», прошу:

1. Запланировать и осуществить необходи-
мое проектирование тротуаров на нечетной 
стороне улицы Червонного Казачества, а также 
обустроенного перехода через железнодорож-
ные пути на улице Краснопутиловской на соот-
ветствующем участке.

2. Запланировать проведение работ по строи-
тельству (реконструкции) на соответствующих 
участках дорог в целях создания тротуаров на 
нечетной стороне улицы Червонного Казачества, 
а также обустроенного перехода через железно-
дорожные пути на улице Краснопутиловской на 
соответствующем участке.

О результатах рассмотрения настоящего 
письма прошу сообщить в местную админи-
страцию МО Автово по электронной почте 
avtovo.spb@mail.ru.

Глава 
местной администрации 
МО МО Автово                                  А.В. Кесаев

благоУстройство

пешеходный переход на Червонного казаЧества: 
жДем решений исПолнительной власти 

ДрУзья, 
жители автово!

Рады сообщить, что 
специально для вас мы 
выпустили праздничное 
издание: «Город Петра 
Великого», которое при-
урочено к 350-летию со 
дня рождения основателя 
нашего города Петра I и 
320-й годовщине основа-
ния Петербурга. Из книги 
вы узнаете, как задумки 
и идеи Петра до сих пор 
не теряют актуальности в 
нашем городе, как зада-
вались векторы развития 
красивейшего города в 
мире. 

Получить издание мож-
но в помещении местной 
администрации МО Автово 
(ул. Краснопутиловская, 
д. 27) ежедневно с 10.00 
до 17.00 часов (обед 
13.00-14.00). Книга вы-
даётся при предъявлении 
паспорта (регистрация на 
территории МО Автово), не 
более одного экземпляра 
на семью. 

Приятного чтения!

внимание!

Деньги можно собрать только с жителей?

актуально
мнение



призеры турнира

Распоряжением Ко- 
митета по энер-
гетике и инже-

нерному обеспечению по 
управлению городским иму-
ществом Санкт-Петербурга 
от 15.12.2011 № 3484-рз 
фонтан был передан в 
хозяйственное ведение 
ГУП «Водоканал Санкт-
Петербурга».

Мероприятия по проек-
тированию и реконструкции 
фонтана предусмотрены 
адресной инвестиционной 
программой (далее - АИП) 
ГУП «Водоканал Санкт-
Петербурга» с началом 
проведения работ по проек- 
тированию в 2023 году.

Представитель ГУП «Во-
доканал Санкт-Петербурга» 
сообщил, что по результа-
там получения заключений 
государственной экспер-
тизы проектной докумен-
тации, ГУП «Водоканал 
Санкт-Петербурга» будет 
проработан вопрос выде-
ления бюджетного финан-
сирования на реализацию 
мероприятий по рекон-
струкции фонтана в рамках 

реКонстрУКция фонтана

Ксения
ПотемКина

АИП по строке «Реконструк-
ция фонтанов и фонтанных 
комплексов и приспособ- 
ление для современного 
использования фонтанов, 
являющихся объектами куль-
турного наследия, в Санкт-
Петербурге». Сроки проведе-
ния строительно-монтажных 
работ по реконструкции Фон-
тана – 2025-2026 год, при 
условии выделения бюджет-
ного финансирования.

В ходе производства ра-
бот по реконструкции фон-

3 октября 2023 года 
состоялось выездное 
совещание с представи-
телями гУП «водоканал 
санкт-Петербурга», ад-
министрации Кировского 
района санкт-Петербурга 
и местными жителями по 
вопросу реконструкции 
фонтана по адресу: санкт-
Петербург, пр. стачек, 
д. 67, сооружение 1. 

тан будет подключен к 
городским сетям водоснаб-
жения и водоотведения, 
электроустановка фонтана 
и технологическое обору-
дование будут вынесены 
из подвального помещения 
жилого дома с размеще-
нием в подземной камере 
управления, расположен-
ной в непосредственной 
близости к фонтану.

специалист центра 
благоустройства

 Ксения ПотемКина
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в соцсети
одноклассники

муниципальное
образование автово

Юбилярам

Дорогие юбиляры!
Примите поздравления
и пожелания здоровья,  

благополучия, счастья и ещё 
долгих-долгих лет жизни!

от всей ДУши

Восхищённо поздравляем!

С Золотой Свадьбой
супругов еДитКиныХ евгения ефимовича 

и нину васильевну, вступивших 
в брак 7 октября 1973 года!

6 16 ноября 2023 года

Приглашает на работУ

Санкт-Петербургское государственное казенное учреждение 
«Жилищное агентство Кировского района Санкт-Петербурга»

траКтористов
з/п 77 200 руб.

ДворниКов
з/п 49 600 руб.

мы гарантирУем:
• комфортные условия труда
• спецодежда
• медосмотр за счет работодателя
• предоставляется жилье
• оформление в соответствии с ТК
• работа на территории Кировского района

отДел КаДров: +7 (931) 326-88-38
ул. Краснопутиловская, д. 53 к. 2

В подростковом молодежном клубе «алые Паруса» 

(улица новостроек д. 15) состоится традиционный тур-

нир по настольному теннису на призы главы МО Автово.

Для участия в турнире необходимо: 

• проживать в МО Автово;

• иметь в наличии сменную обувь и ракетку.

турнир проводится в двух группах:

• дети до 13 лет включительно с разделением на две 

подгруппы по полу;

• участники с 14 лет и старше, также с разделением на 

две подгруппы по полу.

Начало в 16:00 часов.

25 ноября
2023 года

спорт

ТурНир по НасТольНому ТеННису 

для жителей муниципального округа автово

регистрация в день турнира.

безопасность в Telegraм
Как защитить себя от взлома аккаунта

Что стоит знать, 
Чтобы остаться в 

безоПасности?
Эксперты подчеркива-

ют, что взлом аккаунтов в 
Telegram становится все 
более распространенным 
явлением. Исследования 
«Лаборатории Касперского» 
отмечают заметный рост фи-
шинговых атак, при которых 
злоумышленники пытают-
ся заполучить 
личные данные 
пользователей.

таКтиКа 
злоУмыш-
ленниКов
Один из спе-

циалистов по 
кибербезопас-
ности, Сергей 
Вакулин, рассказывает 
про следующую тактику 
хакеров: «Фишинговые 
веб-сайты становятся 
ключевым инструментом, 
привлекая пользователей 
ложными уведомлениями 
о взломе аккаунтов или 
обещаниями выигрыша. 
Пользователи, попадая на 
эти сайты, не подозревая, 
предоставляют злоумыш-
ленникам доступ к своим 
данным».

иван 
войтов

в последнее время 
наблюдается учащение 
взлома аккаунтов в мес-
сенджере Telegram. Это 
серьезная угроза для лич-
ной безопасности поль-
зователей. Эксперты по 
кибербезопасности пре-
достерегают об активных 
попытках злоумышленни-
ков захватить управление 
над аккаунтами и исполь-
зовать их для различных 
мошеннических схем. 

благоустройство

В условиях очень 
сложной и быстро-
течной жизни у лю-

дей остается очень мало 
свободного времени, которое 
можно потратить на спорт и 
отдых. Работа и семейные 
проблемы забирают почти 
всё время и силы. Поэтому 
даты проведения футболь-
ных турниров сейчас вы-
бираются очень тщательно, 
чтобы люди смогли в них 
принять участие. 

Одной из таких дат яв-
ляется 4 ноября. Это вы-
ходной день, который часто 
находится на стыке рабочих 
дней или с него начинаются 
выходные. Многие проводят 
этот период времени в горо-

азарт, эмоции и борьба
Футбол в День народного единства

де (поездки стали очень до-
рогими). Кроме того, в этот 
день не проводятся никакие 
первенства города и игры 
многодневных турниров. 
Поэтому 4 ноября люди бо-
лее охотно идут на стадион, 
чтобы поиграть в футбол и 
увидеть друзей.

В этот раз по различным 
обстоятельствам массового 
турнира на стадионе школы 
№ 386 не получилось. При-
чины разбирать не будем, 
погода – из них последняя. 
Хотя она подпортила ход 
турнира (испытала участ-
ников ледяным дождем, ко-
торый на несколько минут 
перешел в мокрый снег). В 
остальном всё было хоро-

шо. Азарт, эмоции и борьба, 
а самое главное – хорошее 
настроение. Только после 
дождя окончания турнира 
дождались не все. Болеть 
никто не хочет.

Призы от депутатов му-
ниципального совета Автово 
подняли всем призёрам тур-
нира настроение на остав-
шиеся выходные первой не-
дели ноября. 

Следующий турнир, если 
позволит ситуация, состоит-
ся в зависимости от погод-
ных условий или в последнее 
воскресенье декабря 2023 
года на улице, или в зале на 
рождественских каникулах!

Депутат мс мо автово
вадим ДавыДов

сПорт  в  автово

На территории окру-
га существует 
большое количе-

ство факторов, влияющих 
на износ покрытий внутри- 
квартальных проездов.

Долгое время не было пони-
мания, кто именно должен вы-
полнять работы по содержа-
нию территорий, входящих в 
городскую программу «Разви-
тие застроенных территорий» 
– застройщик, администрация 
района или органы местного 
самоуправления. Во время 
определения «балансодер-
жателя» территории, работы 
по содержанию не выполня-
лись, что привело в послед-
ствии к ухудшению качества 
асфальтобетонного покрытия 
внутриквартальных проездов.

Наличие на территории 
округа загруженных автома-

гистралей, а также железно-
дорожного переезда способ-
ствует активному движению 
потока автомобилей через 
внутриквартальные террито-
рии и приводит к высокому 
износу покрытий.

Ежедневная парковка 
автотранспорта на внутрик-
вартальных территориях, 
расположенных у станций 
метрополитена, также уве-

личивает износ покрытий. 
Указанные факторы были 
учтены при формировании 
адресных программ. Ремонт 
асфальтового покрытия про-
изводился в два этапа.

В первую очередь выпол-
нен текущий ремонт терри-
торий в границах квартала, 
входящего в городскую про-
грамму «Развитие застроен-
ных территорий».

В результате реше-
ния Муниципального 
совета о внесении 
изменений в бюджет 
МО Автово с целью 
реализации допол-
нительной адресной 
программы по благо-
устройству выполнен 
второй этап работ по 
ремонту покрытий.

Общая площадь 
отремонтированных 
покрытий в 2023 году 
составила 4400 квад- 
ратных метров, про-
граммой учтены 82 
адреса.

специалист центра 
 благоустройства

ольга миХайлова

ольга
михайлова

4400 м2 асфальта в 2023 году!

сложность взлома 
Telegram

Специалисты отмечают, 
что сам мессенджер Telegram 
обладает высоким уровнем 
шифрования, особенно в 
секретных чатах. Тем не ме-
нее, угроза взлома аккаунтов 
остается реальной, так как 
злоумышленники использу-
ют социальную инженерию и 
фишинг для обмана пользо-
вателей.

КаК защитить себя
Чтобы минимизировать 

риск взлома, эксперты реко-
мендуют следующие шаги:

предотвратить несанкцио-
нированный доступ.

4. мониторинг актив-
ных сеансов: Перио-
дически проверяйте ак- 
тивные сеансы в настрой-
ках, завершая лишние 
сеансы.

Что Делать, 
если аККаУнт 

взломан
В случае взлома аккаун-

та, эксперты советуют:
1. завершить все неиз-

вестные сеансы: зайдите 
в настройки  устройства и 
завершите все сеансы, кро-
ме вашего текущего.

2. Двухфакторная 
аутентификация: включи-
те двухфакторную аутенти-
фикацию для повышения 
безопасности.

3. своевременное ин-
формирование: информи-
рование своих контактов, 
если возможно, о взломе, 
чтобы предотвратить мо-
шеннические действия от 
вашего имени.

Будьте бдительны и сле-
дуйте рекомендациям по 
безопасности, чтобы на-
слаждаться мессенджером 
без риска утраты личных 
данных. В конечном итоге, 
осведомленность и ответ-
ственность являются клю-
чевыми инструментами в 
поддержании вашей циф-
ровой безопасности.

Депутат мс мо автово
иван войтов

1. бдительность: не пе-
реходите по подозрительным 
ссылкам и не предоставляй-
те личные данные на нена-
дежных сайтах.

2. Двухфакторная аутен-
тификация: включите двух-
факторную аутентификацию 
в настройках Telegram для 
дополнительного уровня за-
щиты.

3. регулярные обнов-
ления паролей: сменяйте 
пароли регулярно, чтобы 

инвалиДам, ветеранам вов, жителям 
блоКаДного ленинграДа, малоимУщим 

и прочим льготным категориям граждан
(по жилищным, трудовым, по вопросам  

предоставления льгот, пенсий, пособий и т.д.)
• КонсУльтации,

• составление заявлений, 
• ПреДставительство в сУДе

Прием осуществляется ПО ПРЕДВАРИТЕЛьНОЙ  
ЗАПИСИ в помещении Муниципального образования 

Автово по адресу: Краснопутиловская ул., д. 27,  
еженедельно, по вторникам с 11-00 до 13-00.

заПись По телеФонам: 8-921-331-92-67, 8-904-518-44-09

юриДиЧесКая 
Помощь

бесплатно
основание: Закон санкт-

петербурга от 19.09.2012 
№ 474-80 «о бесплатной 

юридической помощи в санкт-
петербурге» и постановле-
ние правительства санкт-
петербурга от 14.02.2013  

№ 95 «о мерах по реализации 
Закона санкт-петербурга  

«о бесплатной юридической 
помощи в санкт-петербурге»

инстрУКции

С 90-летием!
шабатУра Константин тимофеевич (12 сентября)

бойЧенКо валентина евгеньевна (3 октября)
воронцова галина николаевна (20 октября)

смольянинов виктор зиновьевич (28 октября)
КУблис валентина ивановна (29 октября)

С 85-летием!
борисова наталья михайловна (1 октября)

КУнаев михаил андреевич (1 октября)
миХайлов валентин иванович (1 октября)
нестеренКо майя григорьевна (1 октября)

орлова ирина борисовна (1 октября)
барамиДзе нина арнольдовна (2 октября)

бУраКов евгений владимирович (6 октября)
алеКсеева людмила михайловна (13 октября)

железнова людмила Петровна (13 октября)
КУрносенКова тамара Федоровна (15 октября)

бирюКова надежда сергеевна (19 октября)
лУКиЧева лариса серафимовна (19 октября)

винограДова ирина михайловна (20 октября)
Колыванов геннадий иванович (20 октября)

таран алла алексеевна (20 октября)
Корнеева нонна ивановна (21 октября)
васильев Ким ефимович (30 октября)
логУнова раиса Петровна (30 октября)

Фомина ираида гавриловна (31 октября)
староверова аза Павловна (3 ноября)
Карлова Карина григорьевна (5 ноября)

КозаДаева татьяна викторовна (6 ноября)

С 80-летием!
ХарЧенКо людмила владимировна (21 октября)

тУлинова галина викторовна (3 ноября)
КоПылова елена алексеевна (6 ноября)

С 75-летием!
ниДзельсКая валентина васильевна (8 октября)

гУлаКов владимир георгиевич (19 октября)
арУтюнова вера александровна (22 октября)
смирнова валентина ивановна (24 октября)

саримсаКова татьяна валеевна (26 октября)
ивЧенКова лариса ефимовна (4 ноября)

Добролюбова валентина Павловна (7 ноября)
островсКая людмила вячеславовна (8 ноября)
галКина людмила александровна (15 ноября)


